



Para el HRAEO, la salud y la seguridad del paciente es una prioridad.

Información:

Departamento de Calidad Institucional

E-Mail: cpimentel.hraeo@imssbienestar.gob.mx

Tel. (01) 951 501 8080 Ext. 1055

De acuerdo a la Organización Mundial de la Salud la **seguridad del paciente** implica la ausencia de daños prevenibles a un paciente durante el proceso de atención médica, en particular, la reducción de un mínimo aceptable, de los riesgos de daños innecesarios relacionados con la atención de la salud.

Desde el año 2019, el 17 de septiembre de cada año se celebra en todo el mundo el **Día Mundial de la Seguridad del Paciente**, con el que se hace un llamado a todos los países en favor de la solidaridad mundial. Además, cada año se organiza una campaña mundial con un tema distinto para sensibilizar a la opinión pública, promover un mejor conocimiento de las cuestiones relacionadas con seguridad del paciente y estimular la adopción de medidas por las partes interesadas para eliminar los daños evitables en la atención de la salud, y de ese modo, mejorar la seguridad.

17 de septiembre



Este año se ha escogido el tema **mejorar el diagnóstico para la seguridad del paciente**, bajo la divisa **“diagnósticos correctos, pacientes seguros”**.

De esta manera se pretende resaltar la gran importancia de diagnosticar de forma correcta y oportuna para velar por la seguridad del paciente y mejorar su salud.



En la actualidad es una prioridad mejorar la prestación de servicios médicos con un enfoque especial en la disminución de los errores médicos, los cuales pueden tener diferentes grados de impacto en la evolución clínica del paciente.

Las causas habituales de daños a los pacientes son:

- Errores en la prescripción de medicamentos.
- Errores asociados a intervenciones quirúrgicas.
- Infecciones asociadas a la atención de la salud.
- Errores diagnósticos.
- Caídas de pacientes.
- Tromboembolias venosas.
- Úlceras de decúbito.
- Prácticas riesgosas de transfusión de sangre.
- Errores relativos a la identificación del paciente.
- Prácticas riesgosas de inyección.

(OMS 2024)

Con la finalidad de promover mejoras específicas con relación a la seguridad del paciente y brindar una atención segura y de calidad, en el Hospital Regional de Alta Especialidad de Oaxaca se implementan las Acciones Esenciales para la Seguridad del Paciente:

1. Identificación del paciente.



2. Comunicación efectiva.



3. Seguridad en el proceso de medicación.



4. Seguridad en los procedimientos



5. Reducción del riesgo de Infecciones Asociadas a la Atención de la Salud.



6. Reducción del riesgo de daño al paciente por causa de caídas.



7. Registro y análisis de eventos centinela, eventos adversos y cuasi fallas.



8. Cultura de seguridad del paciente.



**ACCIONES ESENCIALES
PARA LA SEGURIDAD
DEL PACIENTE**